

Gran fiesta Nerudiana

Centenario del poeta

Una semana completa de actividades se vive hoy para conmemorar en grande el natalicio del autor en Chile

Gran fiesta Nerudiana. Una semana completa de actividades se vive hoy para conmemorar en grande el natalicio del autor en Chile.

En su casa natal, en Temuco, el poeta chileno cumple 100 años. En Nueva York, el Teatro Municipal celebra la de autor a cargo de la Orquesta Sinfónica de las Américas, también al mejor nivel.

Dos días más tarde, el 13 de diciembre, se cumplen 100 años de la muerte del poeta chileno, que se celebra en Santiago, en el Teatro Colón y en el Museo del Bicentenario.

Entre tanto, en el resto del país, se realizan exposiciones, documentales y otras actividades que tienen que ver con el centenario del poeta chileno. Una de las más interesantes es la que se realiza en la Biblioteca Nacional, donde se exhiben más de 100 libros de poesía y ensayo que tienen que ver con el autor, entre los que destaca el libro "Neruda, un poeta en su tiempo", de Charles y Willard Blazquez, que incluye una amplia bibliografía y una guía cronológica que hace referencia a los principales libros y poemas de Neruda.

El comienzo de este año comenzó con la celebración del centenario de la muerte del poeta chileno, en la que se realizó una exposición en la Galería de Arte del Museo del Bicentenario, que se llevó a cabo en el marco de la muestra "Poetas y poesía", que se realizó en el mismo espacio y que continúa hasta el 10 de diciembre.



La danza mapuche apreciada en la fiesta del poeta en Temuco. Foto: M. Muñoz



Los bailes mapuches. Foto: M. Muñoz

Cambio de nombre

Para el verano de 1938, Horacio se bautizó como Horacio Quiroga, nombre del poeta uruguayo Horacio Quiroga, quien durante ese mismo año publicó sus primeras obras, entre ellas "Golfo Nuevo", que incluyó "Neruda en Chile".

En el año de 1939, a los 21 años, un sacerdote de poca paciencia, que quería que el nombre de su pariente se cambiara por el de su hermano, Santiago, le cambió el nombre de Horacio a Santiago.

El sacerdote estableció que el nombre de Santiago era más apropiado para un sacerdote,

El gran homenaje

Algunos días después de haber fallecido el poeta, el Gobierno de Chile le dedicó un homenaje en el Teatro Municipal de Santiago, donde sus amigos Pocho y Luisa María se presentaron, homenajeando a su gran amigo.

Además de las celebraciones que se han desarrollado en honor a Neruda, hoy se realizó una importante reunión en el Teatro Municipal, en la que se discutieron ideas para conmemorar el centenario y establecer la memoria del poeta.

Todos estos homenajes, además, se han llevado a cabo en Santiago y Valparaíso, donde se realizó el homenaje a Neruda en el Teatro Municipal de Valparaíso.

Otro evento que cumple con mucha presencia es el concierto que se realizará el 13 de diciembre en el Teatro Municipal, con la actuación de grandes artistas chilenos y extranjeros, que incluirán a Pedro Almodóvar, por ejemplo, y el poeta



El poeta Pablo Neruda. Foto: M. Muñoz

Gran fiesta nerudiana, centenario del poeta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gran fiesta nerudiana, centenario del poeta [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile